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【前言】 

騎著單車，馳騁在綠油油的稻田旁，矗立在仁德鄉間

小路旁的特色建築物是昇陽自行車國際股份有限公

司的位址，SYB 昇陽自行車國際有限公司成立於 1996

年，負責人施和鋐先生與總經理陳素梅小姐創立初心

源自於「誠信」、「熱誠」。 

騎自行車是一種樂活新觀念，騎乘是一種支配運動，

如同我們對於追求的事物，只有自己能決定想成為什

麼樣的人! 

不論年齡、性格、職業為何，都可以因為喜愛自行車

而有了共同的生活圈；自行車可以不限時間、不限速

度、隨時隨地、說走就走，不但達到鍛鍊的效果與目

的，更可以說是健康與環保的完美結合。  

 

 

 

 

  



 
 

3 
 

【產業不是單純的買賣，落實誠信價值與社會責任也

是服務的一環】 

政風處問(以下簡稱問) 

問： 

請問貴公司的經營理念是什麼呢? 

昇陽負責人及總經理答(以下簡稱答) 

答： 

昇陽自行車公司的成立，「誠信」是最重要的一項，再

者是服務，我一直認為產業不只是單純的買賣，落實

社會責任也是服務的一環，服務不只是單純的賣東西

後的售後服務，對於社會的服務也很重要，所以說社

會責任也是當初成立公司很重要的價值與理念。 

或許很多人會說為何不等到錢賺夠再來做公益，但我

們認為幫助他人，不應因賺錢的多寡而有差別。其實

公司也是在經營的過程中才慢慢的體會到社會責任、

企業形象；以前覺得做得開心，多給員工福利和薪水

貼補就好，但後來體認到假如真的等到賺到錢才開始

重視社會責任及企業形象，可能永遠都不會有開始，

畢竟錢是永遠都賺不夠的，因此秉持著這份信念，在

有能力時能多點就多給，所以就算有時候標的案件不

一定能賺錢，但換個角度想，我們就是在推廣品牌，

把自行車的運動推動出去。 
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例如：提供學生車給原住民部落的學生，如屏東大武

鄉等，偏鄉小孩很可愛，只要一點點娛樂，就會很開

心，如果可以藉由腳踏車讓他們可以到達更多地方，

可以想見他們會有多開心，而這都是昇陽能做到的，

透過幫助他人，從中學會珍惜，也能將這樣的善念教

育小孩。而藉由自行車健康產業，小孩們能看到外面

的人、事、物，然後發現世界是不一樣的，因此獲得

更好的機會發展自我，讓自己變得更好，這些衍生而

來的價值是無法想像的! 

除了偏鄉，公司也固定捐錢予家扶中心或勵馨社，積

極投入公益，回饋社會。算一算，公司捐款至今金額

可能已有幾百萬，取之於社會、回饋於社會，擁有一

顆感恩的心也是我對於現在年輕人創業的鼓勵，要能

成功首先要努力，再來是堅持，最後是感恩。回想過

往，昇陽一路走來受到許多人的幫助，因此更可以轉

變為引導者的角色，轉向來扶持幫忙社會上需要幫忙

的人們。 

【用開放的角度面對顧客，顧客要的就是我們要的】 

問： 

是否可以聊聊在您的觀念中，企業誠信價值對於目前

同質性的企業來說，最重要所應遵循之關鍵點為何? 

答： 
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昇陽主要的工作為代理與組裝業務，特別是客製化的

訂做服務，公司成立 25年，優質的技術、產品供應來

源及服務速度快，客戶等待的時間通常不會太長。 

客製化服務部分，公司業務一定會先與顧客洽談，確

實瞭解顧客實際需求，量身訂作每位客人的訂單；針

對不同使用者的身材及需求，設計不同類型的車子，

使消費者享受擁有獨一無二自行車的愉悅，這也是公

司的價值與品質的體現；此外，售後服務方面，絕不

會讓顧客短期內不斷的更換零件，多花冤枉錢，假如

真的需要更換，只要顧客在下午 4點前打來，公司備

有零件，就可以組車，工作期程很快，通常隔天就可

以收到車子，因此顧客對公司的滿意度很高，只要知

道昇陽的產品及服務的品質，顧客通常都非常信任。 

 

【贏取信任的關鍵在於經營者本身的言行一致】 

問： 

您認為誠信為何?企業誠信價值對於貴公司來說，重

要性為何? 

答： 

誠信要從生活上去實踐，假如經營者言行一致，員工

也會比較信服公司的理念。換句話說，公司無法 24 小

時監看、觀察員工的言行，但上行下效，所以身為主
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管的我們就必須以身作則，員工就會願意堅持公司的

信念。如此，不但可以贏取顧客對公司的信任，更可

以強化員工的向心力。 

面對顧客時，昇陽是「店家」端，所以經營的過程「透

明」、「公開」非常重要，公司無論是價格的訂定、內

部的流程都是可供檢視的，跟店家的配合也都很公開

透明，有多少的利潤、多少回饋機制都非常清楚與固

定，也因此比較少遇有對簿公堂、消費爭議這類的情

況。此外，假設遇有店家希望公司贊助選手或車友等

情況，我們也都會針對店家所提出的方案，提供一致

性的配套措施，所以昇陽的會計帳目絕對會一致、禁

得起考驗。 

 

【鼓勵員工共同參與，落實誠信理念】 

問： 

貴公司在員工與廠商間如何實踐「誠信」價值呢? 

答： 

通常昇陽的合作店家有問題時會通知公司的業務，業

務則會馬上通知公司技師，假如技師可以立即處理就

會立即處理，假設需要回原廠處理就拿回原廠處理，

公司都有一個標準作業流程。 

這些問題有時候是產品本身的瑕疵，有時候則是顧客
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使用過程中所發生的問題，一般情況，廠商通常會選

擇吃點虧，畢竟現在是消費者時代，遇到較難處理的

狀況，例如：消費者或店家使用上造成的問題，站在

公司立場，當然是希望遇到願意主動承認的消費者或

店家，但如果有不願承認的情況發生，在允許的範圍

內，公司還是願意承擔；站在顧客立場，能免費處理

當然是最好，所以怎麼樣讓消費者同意是他使用上所

導致的問題，是一個難題，店家是要做生意的，顧客

不願意或來不及接受資訊時，可能就會到網路上發表

評論並給負(差)評，這時候損害的就會是公司的商譽，

所以我們寧願選擇吃一點虧。但為了讓公司持續與顧

客維持關係話，昇陽聘有法律顧問，希望能從情理法

讓顧客知道誤解之處，畢竟最注重的還是對顧客延續

性的服務。 

此外，我們也希望員工在工作時不只是求溫飽，而是

要開心的工作，因此公司除了提供員工安全上下班的

環境外，也提供試乘車，讓員工可以到處運動；讓員

工親身體會昇陽不僅只是買賣腳踏車，還有服務，如

此員工才說服的了客戶，換句話說，惟有員工自己都

親身體驗公司的產品及服務，才能將這樣的感受傳達

給顧客。 

為了照顧員工，之前公司也會提供員工宿舍(歸仁、仁
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德以及東區)，目的就是希望能讓外地來的人們可以

減少些許額外的經濟壓力，居住環境是安全的，在公

司能力範圍內，就近照顧員工，讓員工跟公司更像是

家人的關係。 

對於員工的品德操守方面，因為公司的產業跟運動者

連結，因此平時會關注員工行為及與顧客的應對，與

家人、同事間的互動、公司交派的工作是否如期完成

等等。而員工應徵時，公司也嚴格要求「賭」跟「毒」

絕對不能碰，所以目前也還沒有碰過進來的員工有涉

及賭跟毒的情形，假如員工有什麼不對的行為，一定

會讓他們知道哪裡不對，這也是為了要讓員工知道，

公司非常重視他們的品行。 

 

【惟有熱誠、誠信、同理心，才能取得客戶信任】 

問： 

請問貴公司引以為傲之致勝關鍵是什麼呢? 

答： 

「熱誠、誠信及同理」，簡單來說，創業的初心是對於

腳踏車產業的熱愛，因為這個產業讓我看到更寬廣的

世界，所以希望能讓更多人體驗、喜歡腳踏車，抱持

著這股熱誠繼續的經營這個產業。舉例而言，10幾年

前我們就曾經想過，一台好的自行車那麼昂貴，一般
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人很少有機會體驗，假如消費者能試乘，實際感受騎

行的樂趣是否能讓民眾改變想法，所以現在公司會舉

辦試乘活動讓民眾親身體驗，藉由長時間試乘不同的

車種，使消費者找到自己喜歡的自行車，昇陽要的不

只是經營，更是推廣。此外，公司也時常參與大型的

自行車活動，無論是針對店家、選手或是學校的活動，

都會協助，現在公司的試乘車就有 140幾台，其中也

包括比較高端的車種。近來因為新冠肺炎疫情，民眾

比較不敢在室內群聚，所以昇陽現在也不斷的透過活

動曝光，引發民眾對自行車的興趣並產生好奇心，「騎

車怎麼可以那麼棒!」藉此吸引民眾喜歡自行車運動，

讓民眾認識自行車運動並降低大家騎自行車的門檻，

這些都是昇陽舉辦或參與這些活動的意義。 

從公司的經營理念及核心價值來看，只要有品牌找上

昇陽代理，我都會告訴代理商：「你把品牌交給我，我

會像照顧自己的小孩般照顧、呵護著它，假如有一天

昇陽與你的代理關係結束，我也會完完整整的將品牌

還給你。」緣起於彼此間的信任及信賴，所以代理商

通常都很放心的將品牌交給我們，我認為誠信就是公

司經營過程中最重要的關鍵點。 

再來提到「同理心」，因為喜歡自行車，所以從事這項

產業的時候是快樂的，因為當初的想法契機很單純，
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就是想讓更多人喜歡「運動」這件事，而不只是買賣

自行車的關係。記得我曾經在半夜 2 點 48 分時把一

件貨品寄出去，記憶深刻的原因並不是想凸顯在凌晨

做這件事情有多麼辛苦，而是想表達對於顧客，我始

終秉持著「同理心」對待，當顧客將需求告訴昇陽的

時候，我的堅持就是要做到讓顧客放心，因此無論多

晚都是值得的，或許大家覺得在凌晨 2點多整貨很辛

苦，但顧客接收到的是公司真誠地、迅速地提供服務。 

換句話說，在公司運作的各個環節中我們站在同理心

的立場，如果沒有如期將自行車組裝完成，廠商可能

會因此喪失訂單，但假如我們能迅速、有效率的提供

自行車零件，讓廠商順利完成車輛組裝並交易，就是

最大的幫助，感受到顧客收到產品的喜悅對昇陽來說

是快樂的，也因為有這麼顧客及廠商的信任，昇陽才

能做的更好。 

 

【建立誠信經營環境，團結力創造成功基石】 

問： 

為與企業共同維護廉潔透明的投資及經營環境，政府

部門於近年引進「ISO 37001企業反賄賂管理機制」，

請問您是否聽聞該機制?亦或貴公司業落實實施中?

以及您對於該機制的看法? 
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答： 

因為昇陽是代理商，並沒有引進 ISO 機制，有關「ISO 

37001企業反賄賂管理機制」，平常如果有廠家或是店

家送公司東西，都會統一放在員工休息的地方讓大家

一同享用，因此所以員工都知道不管是郵寄或是出差

時所獲得的食品、商品，都要放在員工休息室，讓大

家一同享用。老闆跟員工都是一樣的規範，所以廠家

跟店家都不會有習慣送禮給特定人的情況。 

另外，如果員工的業績好，公司訂有回饋獎金制度，

所以在採購的過程中員工也不會有被餽贈的疑慮，跟

店家的互動也都很真誠的對待，上行下效的透明、公

開，從經營者的立場澈底落實，將反賄賂概念深植員

工心中。 

如同昇陽一直以來的理念，只要做的跟想要的是一樣

的事，事情就會做得好，用最真誠的心去對待就可以

得到最好的結果，如此工作就一 

定會愉快。 
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【結語】 

安全的自行車騎乘環境如同民眾的信賴感一般，重要

且不容忽視，昇陽秉持著誠實經營、專業技術、即時

服務、熱情投入等的理念，以誠待人，以信為己職的

經營企業，在「速變」的市場中發揮帶領成長的力量，

建立誠信經營環境。 


